

# 8

## LOS PERSEGUIDOS POR CAUSA DE LA JUSTICIA

**ROMPIENDO EL HIELO:** ¿Sabes de alguien que fue discriminado, calumniado, tratado con desprecio, abusado o tratado con violencia injustamente solo a causa de ser diferente, por tener una creencia religiosa distinta o por ser un inmigrante? ¿Qué emociones sientes cuando conoces esos casos?

**TEXTO PARA ESTUDIO:** Mateo 5:10 - 12

### INTRODUCCIÓN:

- Los perseguidos, los mártires y los discípulos que testifican de Jesús son los mismos. Porque durante la iglesia primitiva todo el que se hacía un discípulo o testigo, tenía grandes probabilidades de terminar como mártir.

- Esta es la bienaventuranza más difícil de entender pero sobre todo más difícil de practicar. Porque es la bienaventuranza que nos habla de la felicidad de un mártir.

- En ese sentido es preciso que nadie sea engañado sobre lo que es ser discípulos de Cristo en este tiempo. Jesús fue claramente honesto al llamar a sus discípulos, pues Él les dijo: El que me sigue debe tomar su cruz (Mateo 10:16 -22; Marcos 13:9; Lucas 21:17). Les dijo que un día la gente pensaría en que eran dignos de muerte (Juan 16:2)

- Pero se les dijo que la felicidad sería de ellos si sufrían como Jesús había sufrido, así dejó claro el precio del discipulado leal pero también su feliz recompensa.

### DISCUSIÓN

#### I. CONOCIENDO EL TEXTO

**Discuta con el grupo:**

1. Hubo y hay muchas razones por las que los cristianos son perseguidos, entre otros están: El hecho de ser diferentes en su sociedad, de ser una subcultura social.
2. También está el hecho de que los cristianos no se conforman con el mundo sino que tratan de renovarse en sus entendimientos y comportamientos cristianos. Viven su fe y testificaban silenciosamente sus principios y normas cuya ética máxima resulta provocadora y fastidiosa para las conciencias corruptas.
3. Insisten en guardar los “arcaicos” mandamientos de Dios en una sociedad postmoderna permisiva, sin normas pero con una falsa espiritualidad. Insisten en vivir de acuerdo a las normas bíblicas en un ambiente de corrupción, donde se ve como “malo lo que es bueno y bueno lo que es malo”.
4. Insisten en preservar las virtudes como la castidad, el matrimonio bíblico de varón y mujer, el sábado como día de reposo, la libertad de conciencia, etc. A pesar de las corrientes contrarias de la sociedad.
5. Enfrentan el desafío de encontrar trabajo que les permita guardar el mandamiento del sábado. En ocasiones son objeto de calumnias y sospechas, y hasta se los culpará por los desastres naturales que vendrán sobre este viejo y cansado mundo.

## **II. INTERPRETANDO EL TEXTO**

1. En efecto, también se producen problemas cuando un miembro de la familia acepta el evangelio y los otros no, generalmente este no es comprendido. Este hecho es tomado como que el cristianismo causa problemas en la familia.
2. Hoy mismo algunos no pueden comprender por qué insistimos en guardar el Sábado según los mandamientos. Algunos de hecho pierden sus estudios, sus trabajos y su derecho a una normal porque no se les da la oportunidad de trabajar con sábado libre para adorar a Dios.
3. Otros no entienden los motivos de nuestra temperancia y estilo de vida en alimentación y costumbres de bebidas y asistencia a fiestas.
4. En realidad existen diferencias sustanciales en nuestro modo de vida con respecto a las reuniones sociales, la participación en la política, y algunos eventos musicales.

5. Hay principios y creencias en los que no hacemos concesiones, ni contemporizamos, aunque seamos tomados como intransigentes o fundamentalistas. Tales como la creación del mundo en seis días literales o el concepto del creacionismo, el santuario celestial y la vigencia de los mandamientos incluyendo el sábado como día de reposo ordenado por Dios.
6. Todos estos aspectos hacen del cristianismo adventista un grupo diferente, como una subcultura, un grupo anticultural; atrayendo las sospechas, el odio y la persecución en un futuro próximo.

**Para pensar:** En todas las edades, Satanás persiguió a los hijos de Dios. Los atormentó y ocasionó su muerte; pero al morir alcanzaron la victoria. En su fe constante se reveló uno que es más poderoso que Satanás. Este podía torturar y matar el cuerpo, pero no podía tocar la vida escondida con Cristo en Dios. Podía encarcelar, pero no podía aherrojar el espíritu. Más allá de la lobreguez, podían ver la gloria y decir: “Tengo por cierto que las aflicciones del tiempo presente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de manifestarse”. “Porque esta leve tribulación momentánea produce en nosotros un cada vez más excelente y eterno peso de gloria” DMJ Pag. 30.

### III. APLICANDO EL TEXTO

1. Pero a pesar de todo esto, es preciso recordar que esta bienaventuranza tiene un sentido muy positivo cuando señala: que dichos discípulos o testigos mártires, son felices.
2. No se debe olvidar que el cristianismo se forjó con la sangre de Cristo y de sus seguidores, porque el verdadero discipulado cristiano jamás contó con el apoyo de la mayoría de la opinión pública. Es porque los principios que sustentan el discipulado cristiano radical, es una ética máxima que condena y crítica de la corrupción y descomposición social de la vida postmoderna. No debemos olvidar que seremos odiados simplemente porque insistimos en obedecer los 10 mandamientos.
3. ¿Cuál será nuestra defensa ante tal situación de persecución?: Necesitamos ponernos y usar la armadura de Dios ( Efesios 6:11, 14 -17). Pero, nuestra mejor defensa será nuestro testimonio fiel y dar razón de nuestra fe bíblicamente, por demostración práctica de nuestra fe y la

predicación razonable de lo que creemos.

4. Pero ¿Cómo ser feliz en medio de las peores injusticias? El mártir siente gozo en medio de las injusticias porque la persecución es un elogio de su discipulado fiel. Existe un dicho: “nadie patea a un perro muerto”, si alguien es digno de que lo persigan por ser discípulo de Jesús, eso quiere decir que lo es, que es un discípulo total, la persecución es su certificado de autenticidad, una especie de acreditación de su discipulado.

5. La persecución lo gradúa, lo eleva al nivel de los profetas y mártires en la historia de la iglesia (Mateo 5 :12). Le da el privilegio de estar en el cuadro de honor de los grandes amigos de Jesús. Finalmente la historia reconoce el valor de los mártires y no de los perseguidores.

6. Ser perseguidos por un tiempo y sufrir mucho dolor, no se compara a la felicidad de ser vencedor con Jesús y ser reconocido y premiado por el mismo.

7. Sufrir por la fe de Jesús es completar la victoria de Cristo contra Satanás, por que el ganó el remedio para el pecado y la muerte, pero aplicar ese remedio en la vida de algunos hombres, algunas familias y sociedades puede requerir otro sacrificio mas, el de sus discípulo. Como en la película “la punta de la lanza”, donde narra que la tribu huarorani solo acepto el evangelio después del martirio sangriento de los que le llevaron el evangelio.

El que no teme sufrir por anunciar y vivir el evangelio que Cristo vino a traer al mundo es ciertamente un ser bienaventurado, feliz, porque participará de la gloria de Cristo.